

Le Socialiste

43e année - Rs 5.00 - No 108388 Jeudi 6 Novembre 2025 «Le courage c'est de chercher la vérité et de la dire» - Jaurès

Remise des certificats

La promotion de l'inclusion sociale soulignée



Page 3

20 ans après avoir joué dans **La Petite maison dans la prairie**, il a créé l'une des meilleures séries de tous les temps !

Page 2



Mme Rookho Temil fête ses 100 ans

Page 4

Le commissaire en chef de Rodrigues rencontre le ministre de l'Environnement avant la COP30



Page 3

Maurice et le Maharashtra explorent la collaboration pour renforcer le cadre de cybersécurité



Page 4

Juventus 1 Sporting 1

Les notes des Bianconeri après le match décevant face au Sporting Portugal



FOOTBALL

Page 8

Slavia Praha 0 Arsenal 3

Arsenal s'impose logiquement contre le Slavia Prague



Page 8

Pays Basque

Un pilote atterrit d'urgence sur une plage

En perte de puissance à l'approche de l'aéroport de Biarritz, un petit avion de tourisme a été contraint de réaliser un atterrissage d'urgence, lundi 3 novembre, en se posant sur la plage du Pavillon-Royal à Bidart.

Un aéronef a évité le pire, ce lundi 3 novembre, au Pays basque. Parti de l'aéroclub Dassault-Breguet, à Biarritz, le petit avion avec une personne à bord a été contraint de réaliser un atterrissage d'urgence, au niveau de la commune de Bidart. Alors que le pilote de 67 ans s'approchait de l'aéroport de Biarritz pour son atterrissage, la tour de contrôle lui a demandé de patienter dans les airs. Puis, l'avion a eu une perte de vitesse.

Il s'est mis à perdre peu à peu de l'altitude. Face au risque de crash dans une zone urbaine, le pilote expérimenté, membre de l'aéroclub, a identifié une plage sécurisée, où il n'y avait personne, pour atterrir d'urgence. L'homme a réussi à se poser sur une étroite bande de la plage du Pavillon-Royal. Il n'a pas été blessé.

20 ans après avoir joué dans La Petite maison dans la prairie, il a créé l'une des meilleures séries de tous les temps !

C'est en 1978, dans la saison 4 de la célèbre série créée par Michael Landon, qu'il faisait son apparition dans l'univers de La Petite maison dans la prairie.

Le comédien américain Linwood Boomer, que l'on avait également pu voir brièvement dans Hawaï police d'État, prêtait ses traits au dénommé Adam Kendall, un enseignant non-voyant dans une institution spécialisée à Burton, dans l'Iowa. C'est lui qui prenait soin de Mary Ingalls, la fille aînée de la famille ayant perdu la vue quelques épisodes plus tôt, et qui lui apprenait à lire en braille. Une belle relation de confiance et de restauration qui s'était transformée en idylle, puis en mariage pour les deux personnages.

L'une des séries les plus drôles de tous les temps

Bref ! Quiconque connaît un minimum La Petite maison dans la prairie sait parfaitement qui est Adam Kendall. En revanche, il est possible que de nombreux spectateurs du show ignorent que son interprète est également à l'origine d'une autre série... presque aussi populaire.

En effet, une vingtaine d'années après avoir quitté le monde de Walnut Grove, Linwood Boomer a poursuivi sa carrière à la télévision en tant qu'acteur, mais aussi et surtout en tant que producteur et scénariste, s'inspirant de sa propre enfance pour donner vie à un show familial que vous connaissez sans doute : l'inénarrable et indémodable série Malcolm !

151 épisodes de bonheur

"Au déjeuner, je racontais toujours des histoires à propos de mon enfance, et les gens trouvaient vraiment ça drôle, donc j'ai décidé de les écrire, mais ça s'est avéré être vraiment déprimant. Ce gamin, coincé dans sa misérable expérience. Et puis j'ai imaginé le dispositif créatif qui consistait à le faire directement parler à la caméra", avait ainsi confié Linwood Boomer au micro

Le Socialiste

Un Quotidien d'information, libre et indépendant

Directeur-Rédacteur en chef: Vedi Ballah

Administration: 2ème étage, Cubic Court,
30A, rue Mère Barthélemy, Port-Louis
Tel: 214 1584 -- Tel/Fax: 208 8003

E-mail: lapresselibereesocialiste@yahoo.fr

Website: Lesocialiste.info

Facebook: Lesocialiste.info

Cinéma

"Les Braises" à l'écran

En salles depuis le 5 novembre, le film « Les Braises » de Thomas Kruithof avec Virginie Efira a en partie été réalisé dans l'entreprise Les Ateliers du Goût, à Barbezieux. Deux jours de tournage au cœur des chaînes de production... dans le plus grand secret.

Ça a été son secret pendant près de huit mois. Un secret qu'elle a confié à ses 120 salariés, qui ont respecté cette parole d'or. Aujourd'hui, Delphine Fontenier-Etcheverry, directrice des Ateliers du Goût, raconte comment le site de production de Barbezieux est devenu l'un des décors du long-métrage « Les Braises », de Thomas Kruithof. La présence de Virginie Efira, durant deux jours, les 20 et 21 novembre 2024, sur les chaînes de production. La participation des salariés en tant que figurants. Et toutes les coulisses. « Une très belle expérience, que je referai si l'occasion se présente. »

Tout démarre en avril 2024. « On a reçu un coup de fil à l'accueil d'Anne-Sophie Duplessis, régisseuse générale du film », raconte-t-elle. « Sur le coup, on n'y croit pas forcément. Quand on lui a demandé pourquoi nous, elle nous a expliqué que le tournage se passait en majorité en Charente et que dans le script, l'héroïne occupait un poste dans l'agroalimentaire. Elle a dû taper agroalimentaire Charente sur internet et notre usine est ressortie. »

La cheffe de la logistique sur le plateau vient pour une première visite in situ, « on lui a tout montré dans le sens du process, du déballage au produit fini, elle voulait voir aussi les extérieurs, les salles de pause. »

Pour Delphine Fontenier-Etcheverry, si l'usine barbezieusienne a été choisie, c'est pour « son potentiel photogénique, avec tous ses inox qui contrastent les couleurs, les bruits, aussi, très cadencés ». D'ailleurs, quand Thomas Kruithof se rend sur place il a « un coup de cœur, il a aussi vu, derrière les charlottes et les masques de nos salariés, les sourires, ça lui a plu ». Vient le tour du chef décorateur, puis du scénariste, « quand une équipe de tournage arrive, c'est 50 personnes qui déboulent, alors oui, ça demande une certaine préparation et l'idée était de tourner dans les conditions réelles de production et qu'ils arrivent à s'intégrer à cet univers. »

La directrice rappelle les règles : « N'entre pas qui veut dans une usine agroalimentaire, il nous a fallu écrire tout un protocole pour les techniciens, mais ce qui était vraiment chouette, c'est que Thomas Kruithof avait une réelle soif de réalisme, il est d'ailleurs revenu passer toute une journée avant le tournage pour demander quel était notre jargon, notre lexique, comment j'annoncerais une bonne



nouvelle, aussi. On le ressent d'ailleurs à l'écran. Parfois, il nous a fallu canaliser les volontés artistiques, il voulait par exemple que Virginie Efira porte des bottes à talons, ça, c'est non. Il y a aussi des scènes sans masque et il nous a fallu créer les conditions pour que cela puisse se faire. »

Pour mettre de l'huile dans les rouages, des plans sont affichés au mur de l'usine avec les horaires et les zones de tournage « pour que nos salariés ne perturbent pas les prises en parlant trop fort, par exemple ». Une partie d'entre eux fait office de figurants : « Je ne voulais pas de casting pour ne pas créer d'injustice, ça s'est fait au fil de l'eau. Un des membres du personnel a coaché Virginie Efira pour qu'elle accomplisse les bons gestes. On a aussi découvert l'envers du décor, les scènes reprises des dizaines de fois, des métiers comme ventouseurs, ce sont des personnes qui viennent garer des voitures sur notre parking pour que les scènes extérieures restent cohérentes, un autre, avec un mouche-bébé, consumait les cigarettes pour que le montage des prises de pauses soit aussi réaliste », se souvient-elle.

Une belle aventure qui avait un deal initial passé avec le réalisateur : OK pour le tournage, mais une avant-première doit se tenir à Barbezieux, dans une séance privée pour les salariés et en soutien au cinéma local, Le Club. Le marché est conclu. La soirée s'est tenue le 18 septembre, une manière d'alimenter cette épopée.

Gaza

La vie reprend après deux ans dans les écoles

Mettant à profit le fragile cessez-le-feu en vigueur depuis le 10 octobre, l'agence des Nations Unies pour les réfugiés palestiniens (UNRWA) a annoncé cette semaine cette réouverture progressive, après deux ans de guerre dévastatrice déclenchée par l'attaque du Hamas en Israël le 7 octobre 2023.

Le patron de l'UNRWA, Philippe Lazzarini, a déclaré dans X, mardi, que plus de 25 000 écoliers avaient déjà rejoint les « espaces d'apprentissage temporaires » de l'agence, tandis qu'environ 300 000 d'entre eux suivraient des cours en ligne.

Dans l'école Al Hassaina, des images de l'AFPTV ont montré dans la matinée de jeunes filles se rassemblant dans la cour en rang pour pratiquer des exercices en clamant « Vive la Palestine ! ».

Environ 50 filles se sont ensuite entassées dans une salle de classe, assises à terre sans bureaux ni chaises.

Malgré l'inconfort, elles ont répondu aux questions du professeur et ont copié la leçon du tableau noir dans leurs cahiers, visiblement heureuses d'être là. Pendant la guerre entre Israël et le Hamas, cette école, comme de nombreuses autres installations de l'UNRWA, s'était transformée en refuge pour des dizaines de familles.

Des déplacés sont toujours hébergés dans le

bâtiment sur la façade duquel des cordes à linge sont visibles.

Une autre salle de classe accueillait un nombre similaire d'adolescentes, presque toutes portant des hijabs et également assises au sol, cahiers posés sur leurs genoux.

Warda Radoune, 11 ans, a déclaré avoir hâte de reprendre sa routine d'apprentissage. « Je suis en sixième maintenant, mais j'ai perdu deux années de scolarité à cause du déplacement et de la guerre », a-t-elle confié à l'AFP.

« Nous reprenons les cours lentement jusqu'à ce que l'école soit à nouveau vidée [des déplacés], et que nous puissions continuer à apprendre comme avant », a-t-elle ajouté.

« Alors que l'UNRWA travaille à ouvrir davantage d'espaces d'apprentissage temporaires dans les abris, certains enfants sont contraints d'apprendre sur des escaliers, sans bureaux ni chaises. Trop d'écoles sont en ruines », a pointé cette semaine l'UNRWA dans X.

Le directeur régional Moyen-Orient d'UNICEF, Edouard Beigbeder, avait souligné fin octobre à l'AFP que la communauté humanitaire était engagée dans une « course contre la montre » pour « remettre l'éducation au centre des priorités » à Gaza, au risque sinon d'y laisser une « génération perdue ».

Remise des certificats

La promotion de l'inclusion sociale soulignée

Une cérémonie de remise de certificats pour le certificat national de niveau 1 en « Alphabétisation des adultes, alphabétisation fonctionnelle et formation des formateurs – Principes pédagogiques pour enseigner l'alphabétisation et la numérisation des adultes » a eu lieu à l'Auditorium Octave Wiehe de Réduit.

Étaient présents le ministre de l'Intégration sociale, de la sécurité sociale et de la solidarité nationale, M. Ashok Kumar Subron ; le ministre adjoint, M. Kuvalayan Kugan Parapen ; la Directrice de l'Institut mauricien de formation et de développement, Mme Bibi Jeehan Joomun-Mohit ; et la Présidente de la Fondation nationale pour l'inclusion sociale (NSIF), Mme Caroline Fitz Gibbon.

L'événement était organisé par le NSIF, sous l'égide du ministère de l'Intégration sociale, de la sécurité sociale et de la solidarité nationale, en collaboration avec le MITD et plusieurs ONG. L'initiative s'inscrit



dans le cadre des efforts continus visant à autonomiser les jeunes vulnérables grâce à une formation certifiée en lecture, écriture et numérisation de base. Au total, 86 apprenants de 11 ONG financées par le NSIF ont reçu leurs certificats au cours de la cérémonie.

Dans son allocution, le ministre Subron a rappelé que l'éducation, tout comme le droit de vote, n'avait pas toujours été accessible à tous et que la première grande victoire de la nation après l'indépendance était l'instauration d'une éducation gratuite pour chaque enfant. Il a souligné que si l'éducation gratuite a ouvert la voie à l'inclusion, des efforts continus doivent être déployés pour garantir une éducation de qualité et équitable qui dote les citoyens des outils nécessaires au progrès.

L'importance de l'éducation informelle et centrée sur l'enfant a également été soulignée comme un élément clé pour favoriser le bien-être et les talents de la jeune génération.

Le ministre a également souligné la nécessité de renforcer l'État-providence par une approche plus équilibrée qui combine l'action du gouvernement avec les efforts des citoyens, des ONG et des mouvements sociaux. Il a souligné que l'éducation, la santé et la protection sociale sont les piliers essentiels du développement national et que les programmes ciblés doivent continuer à soutenir les groupes vulnérables, en particulier les enfants et les jeunes.

M. Subron a également parlé de l'initiative du gouvernement visant à faire du droit à l'éducation un droit constitutionnel, la décrivant comme une étape importante vers la promotion de l'apprentissage tout au long de la vie et d'une plus grande inclusion sociale. Il a réaffirmé l'engagement du gouvernement à travailler en étroite collaboration avec toutes les organisations qui aident à autonomiser les individus par l'éducation, donnant ainsi aux jeunes du pays un regain d'espoir, de confiance et de détermination.



Pour sa part, le ministre Junior Parapen a salué le dévouement des apprenants qui ont réussi leurs cours de certification. Il s'est référé au témoignage d'un bénéficiaire qui a exprimé comment l'éducation avait transformé son sentiment d'estime de soi et lui avait redonné espoir en l'avenir.

Selon M. Parapen, l'éducation sert de pont entre le passé et l'avenir, rétablissant la confiance et la dignité des personnes qui étaient autrefois privées de possibilités d'apprentissage. Il a en outre souligné l'importance d'un soutien continu de la part des ONG et du NSIF pour faire en sorte que chaque enfant et adulte, quel que soit son milieu, ait accès à l'éducation et ait la possibilité de construire une vie meilleure.

En outre, M. Parapen a réaffirmé l'engagement du gouvernement à renforcer la collaboration avec toutes les parties prenantes afin que l'éducation reste une valeur fondamentale et un moteur clé de l'inclusion sociale et du progrès national.

Le commissaire en chef de Rodrigues rencontre le ministre de l'Environnement avant la COP30

Le Commissaire en chef de Rodrigues, M. Franceau Grandcourt, a effectué une visite de courtoisie sur le ministre de l'Environnement, de la Gestion des Déchets Solides et du Changement Climatique, M. Rajesh Anand Bhagwan, au siège du ministère à Port Louis.

La ministre déléguée, Mme Joanna Marie Bérenger, et la députée Dianette Henriette-Manan étaient également présentes à la réunion qui s'est tenue dans le cadre de la participation de M. Grandcourt à la 30e session de la Conférence des parties à la convention-cadre des Nations unies sur les changements climatiques (COP30).

Dans une déclaration faite après la réunion, le Commissaire en chef a déclaré que les discussions ont offert une occasion de renforcer la collaboration entre Rodrigues, le ministère et l'Assemblée régionale de Rodrigues, soulignant que les questions environnementales concernent tout le monde.

Selon M. Grandcourt, la réunion était centrée sur la gestion des déchets, couvrant à la fois le traitement des déchets et l'exportation potentielle de déchets non recyclables vers Maurice. Il a ajouté que le cadre juridique régissant la gestion des déchets et la manière dont il peut être appliqué efficacement à Rodrigues a également été discuté.



Le Commissaire en chef Grandcourt a également indiqué que le ministre et la ministre adjointe ont été invités à Rodrigues pour participer à des discussions plus détaillées sur les questions environnementales, y compris la participation de Rodrigues à la COP30. « Rodrigues a beaucoup à apporter à la CdP et peut également soulever des défis environnementaux clés aux côtés de la délégation mauricienne », a-t-il ajouté.

L'examen du plan d'urgence en cas de déversement d'hydrocarbures, dans le but d'intégrer Rodrigues dans les efforts nationaux de préparation, renforçant ainsi la capacité de l'île à réagir efficacement à l'avenir, était également à l'ordre du jour.

Maurice et le Maharashtra explorent la collaboration pour renforcer le cadre de cybersécurité

Le directeur général adjoint de la police et directeur général de la Maharashtra Cyber Crime Security Corporation, M. Yashasvi Yadav, et le chef de la sécurité de l'information des services technologiques Larsen & Toubro, le colonel Sachin Saxena, ont rendu une visite de courtoisie au Premier ministre, Dr Navinchandra Ramgoolam, au nouveau bâtiment du Trésor à Port Louis. Ils étaient accompagnés par le ministre de la Technologie de l'information, de la communication et de l'innovation, Dr Avinash Ramtohul.

Dans une déclaration à l'issue de la réunion, le ministre Ramtohul a rappelé que cette visite de courtoisie faisait suite à la récente visite du Premier ministre en Inde, au cours de laquelle il a rencontré le ministre en chef du Maharashtra, M. Devendra Fadnavis, et M. Yashasvi Yadav.

Soulignant l'expertise de M. Yadav en matière de cybersécurité et de prévention de la cybercriminalité, le Dr Ramtohul a déclaré que le gouvernement de Maurice sollicite le soutien du gouvernement du Maharashtra pour élaborer une stratégie nationale visant à prévenir la cybercriminalité et à renforcer la sécurité en ligne. « Il est impératif de faire d'Internet un espace sûr pour tous les Mauriciens », a-t-il déclaré, tout en exhortant les citoyens à utiliser l'Internet de manière responsable. Il a réitéré la vision du gouvernement de faire en sorte que l'environnement numérique serve de plateforme sûre pour les entreprises, l'éducation, l'innovation et le développement social.

Pour sa part, M. Yadav a exprimé son honneur en rencontrant le Premier ministre Ramgoolam et a souligné



la menace mondiale croissante de la cybercriminalité, qui, selon lui, génère des recettes supérieures à 6 billions de dollars par an. Il a souligné l'importance de la collaboration et du partage des connaissances pour renforcer les systèmes de cybersécurité.

M. Yadav a également informé le Premier ministre sur le projet de cybersécurité du Maharashtra, qui a été récemment reconnu lors de la Convention des Nations unies à Hanoi, au Vietnam, comme l'une des principales initiatives mondiales en matière de cybersécurité. Le projet vise à améliorer l'infrastructure de cybersécurité, à lutter contre le harcèlement en ligne et le contenu malveillant, et à renforcer les capacités d'ap-

plication de la loi grâce à des technologies de pointe et à la formation d'experts.

Les discussions ont également porté sur l'équipement de l'unité de lutte contre la cybercriminalité de Maurice avec des outils, des technologies et du personnel spécialisé de pointe. M. Yadav a souligné la nécessité d'un partenariat coordonné et durable entre Maurice et l'Inde pour faire face efficacement aux cybermenaces émergentes. Il a déclaré que l'initiative pourrait inclure la création d'une ligne d'assistance nationale pour permettre aux citoyens de signaler rapidement les cybercrimes, renforçant ainsi la confiance du public dans les mécanismes de protection du gouvernement.

Mme Rookho Temil fête ses 100 ans



Une cérémonie officielle s'est tenue à la salle Kailashnath Shivala de Poudre D'Or Hamlet pour marquer le 100e anniversaire de Mme Rookho Temil. L'événement a été organisé par le ministère de l'intégration sociale, de la sécurité sociale et de la solidarité nationale en présence du député de l'Assemblée nationale, M. Sandeep Prayag, et d'autres personnalités.

A cette occasion spéciale, Mme Temil a reçu du ministère un bouquet de

fleurs, une médaille du centenaire, un certificat et un chèque d'un montant de 26 203 roupies. Mauritius Telecom lui a également remis un téléphone mains libres, tandis que le Conseil des personnes âgées lui a offert un bouclier, un ensemble de serviettes et une carte d'anniversaire. En outre, le Fonds national de solidarité a remis un chèque de 10 000 roupies au centenaire.

Née le 3 novembre 1925 à La Laura, Saint Pierre, Mme Temil est la fille de M. Kedar Luckmun, ouvrier à l'Avenir Sugar Estate, et de Mme Beeptee Luckmun, femme au foyer. Elle était la

quatrième parmi neuf frères et sœurs, tous décédés.

Le centenaire a épousé M. Sookhoo Temil à l'âge de 15 ans et s'est ensuite installé avec lui de Poudre D'Or Hamlet où ils se sont mariés civilement en 1953. En plus de gérer son ménage, elle cultive la canne à sucre, élève du bétail et travaille comme couturière jusqu'à la cinquantaine.

Connue pour sa gentillesse et sa volonté d'aider les autres, elle a aidé ses voisins et ses proches en leur fournissant des conseils, de la nourriture et une aide financière. Son mari,

un producteur de canne à sucre indépendant, est décédé en 1981 à l'âge de 59 ans. Le couple a élevé neuf enfants et aujourd'hui, elle profite de la compagnie de 23 petits-enfants et 28 arrière-petits-enfants.

Mme Temil aime regarder la télévision et écouter la radio. Elle parle créole, bhojpuri et hindi, et est alphabétisée en hindi. Son régime alimentaire est principalement végétarien, avec une préférence pour les repas légers tels que la soupe et la purée. Elle attribue sa longue vie à sa foi en Dieu, à sa compassion envers les autres et à l'amour et au soutien constants de sa famille.

Paris

Le procès contre Lafarge s'est ouvert pour allégations de financement du terrorisme en Syrie

Le procès du groupe Lafarge et de huit anciens responsables, soupçonnés d'avoir payé des groupes jihadistes, dont le groupe Etat islamique, en Syrie jusqu'en 2014 dans le but d'y maintenir l'activité d'une cimenterie, s'est ouvert mardi à Paris.

Après avoir ouvert l'audience, peu après 14H00, la présidente du tribunal, Isabelle Prévost-Desprez, a commencé à appeler un à un les prévenus à la barre pour leur énoncer les chefs de prévention pour lesquels ils ont été renvoyés en correctionnelle.

La société et les anciens cadres doivent comparaître jusqu'au 16 décembre pour financement d'entreprises terroristes, et pour certains aussi pour non-respect de sanctions financières internationales.

Au côté de Lafarge, avalé en 2015 par le groupe suisse Holcim, sont jugés à Paris l'ancien PDG du cimentier français Bruno Lafont, cinq ex-responsables de la chaîne opérationnelle ou de la chaîne de sûreté et deux intermédiaires syriens, dont l'un est visé par un mandat d'arrêt international.

La première journée de ce procès devrait être consacrée à des questions procédurales, avec l'examen de plusieurs questions prioritaires de constitutionnalité et requêtes en nullité.

Dans ce dossier, le groupe français est soupçonné d'avoir versé en 2013 et 2014, via sa filiale syrienne Lafarge Cement Syria (LCS), plusieurs millions d'euros à des groupes rebelles jihadistes - dont certains, comme l'organisation Etat islamique (EI) et Jabhat al-Nosra, ont été classés comme terroristes - afin de maintenir l'activité d'une cimenterie à Jalabiya, dans le nord de la Syrie.

La société avait investi 680 millions d'euros dans ce site, dont la construction avait été achevée en 2010.

Alors que les autres multinationales avaient quitté le pays en 2012, Lafarge n'a évacué cette année-là que ses employés de nationalité étrangère, et maintenu l'activité de ses salariés syriens jusqu'en septembre 2014, date à laquelle l'EI a pris le contrôle de l'usine.

Dans ce laps de temps, LCS aurait rémunéré des intermédiaires pour s'approvisionner en matières premières auprès de l'EI et d'autres groupes, et pour que ces derniers facilitent la circulation des employés et

des marchandises.

L'information judiciaire avait été ouverte à Paris en 2017 après plusieurs révélations médiatiques et deux plaintes en 2016, une du ministère de l'Economie pour violation d'embargo et l'autre des associations Sherpa, Centre européen pour les droits constitutionnels (ECCHR) et de onze anciens salariés de LCS pour financement du terrorisme.

Violations du code de conduite

Le nouveau groupe issu de la fusion de 2015 - d'abord baptisé LafargeHolcim, puis renommé Holcim en 2021 - , qui a toujours pris soin de se désolidariser des faits antérieurs à cette opération, avait entretemps lancé une enquête interne.

Confier aux cabinets d'avocats américain Baker McKenzie et français Darrois, elle avait conclu en 2017 à des violations du code de conduite des affaires de Lafarge.

Et en octobre 2022, Lafarge SA avait plaidé coupable aux Etats-Unis d'avoir versé à l'EI et Jabhat Al-Nosra près de 6 millions de dollars et accepté d'y payer une sanction financière colossale de 778 millions de dollars.

En France, Lafarge encourt jusqu'à 1,125 million d'euros d'amende pour le financement du terrorisme. Pour la violation d'embargo, l'amende encourue est plus lourde, allant jusqu'à 10 fois le montant de l'infraction qui pourra être retenu in fine par la justice.

Selon la défense de Bruno Lafont, qui conteste avoir été informé des paiements aux groupes terroristes, l'accord de plaider-coupable est une atteinte criante à la présomption d'innocence, qui jette en pâture les anciens cadres de Lafarge et avait pour objectif de préserver les intérêts économiques d'un grand groupe.

Pour l'ex-PDG, le procès qui s'ouvre permettra d'éclaircir plusieurs zones d'ombre du dossier, comme le rôle des services de renseignement français.

Les magistrats instructeurs ont estimé que si des remontées d'informations avaient eu lieu entre les responsables sûreté de Lafarge et les services secrets sur la situation autour du site, cela ne démontrait absolument pas la validation par l'Etat français des pratiques de financement d'entités terroristes mises en place par Lafarge en Syrie.

Gilets Jaunes

10 gilets jaunes condamnés à deux ans de prison avec sursis plusieurs années après les faits

Les peines prononcées ont été plus clémentes que celles requises. Le représentant du parquet, Jean-François Assal, avait requis jusqu'à six ans d'emprisonnement dont cinq avec sursis, lors d'une audience fin septembre.

Des peines allant jusqu'à deux ans d'emprisonnement dont un an avec sursis ont été prononcées à Mulhouse lundi contre 10 gilets jaunes pour avoir dégradé neuf pylônes téléphoniques dans le Haut-Rhin en 2019 et 2020.

Douze hommes et deux femmes avaient comparu le 25 septembre devant le tribunal correctionnel pour « destruction du bien d'autrui par moyen dangereux » et « participation à une association de malfaiteurs ».

Dans son jugement, le tribunal a relaxé l'ensemble des prévenus du chef d'association de malfaiteurs. Mais 10 ont été condamnés pour destruction du bien d'autrui par moyens dangereux, et quatre ont été relaxés.

Peines plus clémentes que les réquisitions

Les peines prononcées ont été plus clémentes que celles requises. Le représentant du parquet, Jean-François Assal, avait requis jusqu'à six ans d'emprisonnement dont cinq avec sursis, lors d'une audience fin septembre.

Un homme impliqué dans quatre incendies a été condamné à la peine la plus lourde, deux ans d'emprisonnement dont un an avec sursis, la partie ferme étant aménageable sous forme d'une détention à domicile sous surveillance électronique.

Le suspect considéré comme le meneur des

actions et la « grande gueule » du groupe, un retraité de 68 ans, a été condamné à une peine de deux ans dont 18 mois avec sursis. La partie ferme sera aménagée.

Le propriétaire de la grange où se réunissait le groupe, est condamné à la même peine.

Les autres peines s'échelonnent de 300 jours-amende à 15 euros à deux ans de prison intégralement assortis d'un sursis.

Âgés de 26 à 68 ans, les prévenus avaient reconnu leur participation plus ou moins active aux destructions mais contesté toute « organisation ».

Ils s'en étaient pris à des infrastructures de téléphonie mobile afin de « créer une résonance au plus haut niveau de l'Etat », avait raconté à la barre l'un des prévenus, âgé de 38 ans.

Au total, neuf pylônes ont été détruits entre janvier 2019 et janvier 2020.

Outre de grosses perturbations téléphoniques, ces incendies ont coûté cher aux opérateurs. SFR, Bouygues Telecom et Orange se sont portés parties civiles et l'audience est fixée au 3 février.

Priver la population d'accès au réseau téléphonique aurait pu avoir des conséquences dramatiques, avait souligné le représentant du parquet.

L'enquête avait débuté après l'incendie, le 5 janvier 2019, d'un pylône sur la commune d'Altkirch, à proximité d'un rond-point où se rassemblaient des gilets jaunes.

Commerce

Starbucks cède son capital en Chine

Starbucks a annoncé céder à la société d'investissement hongkongaise Boyu Capital 60% du capital de sa filiale chinoise, alors que ses ventes ont chuté de 14% dans le pays l'an passé.

Starbucks va céder, pour 4 milliards de dollars, 60% du capital de sa filiale chinoise à la société d'investissement hongkongaise Boyu Capital, via la création d'une société commune, dont elle conservera 40% des parts, ont annoncé lundi les deux groupes dans un communiqué commun.

La Chine est le deuxième marché de Starbucks après les États-Unis, avec environ 8.000 points de vente, soit près du quart des implantations mondiales du groupe de Seattle (État de Washington), qui en compte plus de 40.000 au total. Lors de la présentation des résultats du groupe, mercredi, le PDG Brian Niccol avait fait état "d'importantes marques d'intérêt" pour cette filiale chinoise et indiqué que Starbucks souhaitait conserver une participation car il "(restait) confiant dans le potentiel de croissance de cette région". Le groupe américain est présent en République populaire depuis 1999 et y a longtemps connu un développement soutenu. Mais ses ventes ont chuté de 14% en 2024 (à périmètre comparable) par rapport à l'anée précédente.

Luckin Coffee, la start-up chinoise qui concurrence Starbucks

Starbucks a notamment pâti d'un ralentissement de la consommation sur fond de morosité économique ainsi que de la montée en puissance de la concurrence, en particulier la start-up locale Luckin Coffee.

Créée en 2017 seulement, cette chaîne compte déjà plus de 22.000 cafés en Chine. Après un décrochage, Starbucks a commencé à montrer des signes de rebond en Chine au troisième trimestre de cette année, avec un chiffre d'affaires en progression de 2% sur un an. L'entreprise fondée en 1971 à Seattle estime à 13 milliards de dollars la valeur totale de ses intérêts en Chine, en incluant cette participation cédée à Boyu, les parts qu'elle conserve et les revenus attendus de ses licences.

Créée en 2011, Boyu Capital possède des participations au capital du géant du commerce en ligne Alibaba, de la banque en ligne WeBank ou du fabricant de batteries CATL. Les deux partenaires ambitionnent de porter jusqu'à 20.000 le parc de cafés de Starbucks en Chine à long terme.

"La connaissance du marché local et l'expertise de Boyu vont nous aider à accélérer notre croissance en Chine, à mesure que nous nous implantons dans des villes plus petites et dans de nouvelles régions", a commenté Brian Niccol, cité dans le communiqué. Le marché a peu réagi à cette publication. Dans les échanges électroniques postérieurs à la clôture de Wall Street, l'action Starbucks progressait de moins de 1%.

Un cri « qui a glacé le sang » : un couple sauve la vie d'une fillette dans une attraction aux États-Unis

Alors que sa ceinture de sécurité s'était détachée, le couple s'est jeté sur elle pour la retenir alors que le wagon du grand huit roulait à (à 120 km/h)

Depuis les faits, ils sont salués comme de véritables héros. Un couple originaire du Missouri a sauvé la vie d'une fillette dans un parc d'attractions alors que sa ceinture de sécurité venait de se détacher seule, rapporte le New York Post. L'incident s'est produit le 11 octobre dernier au parc d'attractions Worlds of Fun de Kansas City.

Un cri « qui a glacé le sang »

Installés à bord d'une attraction nommée « Mamba », Chris et Cassie Ewins ont immédiatement réagi. « On monte dans les montagnes russes et dès la première descente, la fille assise derrière ma femme pousse un cri à glacer le sang comme je n'en avais jamais entendu », a déclaré l'homme. Au départ, le couple soupçonne simplement la jeune fille d'être inexpérimentée. « On a supposé que c'était sa première fois sur l'attraction et qu'elle avait peur », retracent-ils.

Caraïbes

Le Sommet des Amériques reportés à 2026

Cette annonce survient alors que Washington a déployé des navires de guerre dans les Caraïbes, officiellement pour une opération antidrogue.

Le sommet des Amériques, qui devait se tenir en République dominicaine du 1er au 6 décembre, a été reporté à 2026 sans date précise, après «analyse de la situation de la région», a annoncé le gouvernement dominicain dans un communiqué lundi précisant avoir obtenu l'accord des États-Unis.

«Après une analyse minutieuse de la situation dans la région, le gouvernement dominicain a décidé de reporter à l'année prochaine la tenue du Dixième Sommet des Amériques», selon le communiqué évoquant «les profondes divergences qui compliquent actuellement un dialogue productif dans les Amériques». «À cette situation s'ajoute l'impact causé par les récents événements climatiques qui ont gravement affecté plusieurs pays des Caraïbes», indique le texte, après le passage dévastateur de l'ouragan Melissa.

«Cette mesure a été convenue avec nos partenaires les plus proches, y compris les États-Unis, initiateurs originaux de ce forum, ainsi que d'autres pays clés. De même, nous avons consulté les représentants des principales institutions internationales (...) l'Organisation des États Américains (OEA) et la Banque Interaméricaine de Développement (BID)», poursuit le gouvernement.

Crise entre les États-Unis et le Venezuela

Le déploiement américain a créé des tensions non seulement avec le Venezuela, le principal pays visé par les opérations, mais aussi avec la Colombie de Gustavo Petro et même le Brésil. Une intervention des États-Unis au Venezuela «peut enflammer l'Amérique du Sud» et ne sera pas acceptée par le Brésil, a averti, dans un entretien à l'AFP, le conseiller spécial du président Lula pour les Affaires étrangères, Celso Amorim.

Le président américain, qui a reconnu avoir autorisé des opérations clandestines de la CIA sur le territoire vénézuélien, a récemment évoqué de possibles frappes terrestres visant des cibles «narcoterroristes». Les États-Unis procèdent depuis début septembre à des frappes aériennes dans le Pacifique et surtout dans les Caraïbes contre des bateaux qu'ils présentent comme appartenant à des narcotrafiquants. Au total, le gouvernement américain a revendiqué 15 attaques ces dernières semaines, faisant au moins 65 morts. Les États-Unis ont déployé huit navires de guerre dans les Caraïbes et des avions de chasse F-35 à Porto Rico. Un porte-avions américain, le plus gros au monde, est également en route pour la zone.

Le dirigeant vénézuélien Nicolás Maduro, que les États-Unis considèrent comme illégitime et qui est inculpé aux États-Unis pour narcotrafic, a accusé Washington de prendre prétexte du trafic de drogue «pour imposer un changement de régime» à Caracas et s'emparer du pétrole vénézuélien.

NOTICE UNDER SECTION 311 OF THE COMPANIES ACT 2001

- Notice is hereby given that the Company, SRS Partners I Mauritius Limited (previously known as "SRS Orion IV Investments Limited"), a Global Business Company, having its registered office at c/o Citco (Mauritius) Limited, 4th Floor, Tower A, 1 Cybercity, Ebene, Republic of Mauritius is applying to the Registrar of Companies for its removal from the Register under Section 309(1)(d) of the Companies Act 2001.
- Notice is hereby also given that the Company has ceased to carry on business, has discharged in full its liabilities to all its known creditors, and has distributed its surplus assets in accordance with its Constitution and the Companies Act 2001.
- Any objection to the removal of the Company under Section 313 of the Companies Act 2001 should be delivered to the Registrar of Companies not later than 28 days after the date of this notice, at latest by the 28th November 2025.

Dated this 31st October 2025

The Director

Italie

Un ouvrier décède dans l'effondrement d'une tour

Octav Stroici, un ouvrier roumain de 66 ans, a été déclaré mort à l'hôpital peu après avoir été secouru des décombres de la Torre dei Conti, qui s'est partiellement effondrée lundi. Un ouvrier roumain est mort après avoir été coincé pendant des heures sous les décombres d'une tour médiévale proche du Colisée, dans le centre de Rome, ont annoncé les autorités mardi.

Une partie de la Torre dei Conti s'est effondrée lundi matin lors de travaux de rénovation, avant qu'un second effondrement ne survienne environ deux heures plus tard durant les opérations de sauvetage.

Près de 12 heures sous les gravats

Octav Stroici, 66 ans, a été dégagé des décombres par les pompiers lundi soir - presque 12 heures après le premier effondrement - et immédiatement transporté à l'hôpital.

Mais l'ouvrier a fait un arrêt cardiaque alors qu'il se trouvait dans l'ambulance et il a été déclaré mort à son arrivée à l'hôpital Umberto I, aux premières heures de la matinée de mardi.

"Malgré les efforts soutenus des équipes médicales de Rome, Octav Stroici, qui était resté coincé sous les décombres d'un bâtiment historique en cours de restauration, est malheureusement décédé", a déclaré le ministère roumain des Affaires étrangères dans un communiqué.

La Première ministre italienne, Giorgia Meloni, a présenté ses condoléances. "J'exprime ma profonde tristesse et mes condoléances, en mon nom et au nom du gouvernement, pour la perte tragique d'Octav Stroici, l'ouvrier qui a été tué dans l'effondrement de la Torre dei Conti à Rome", a-t-elle déclaré dans un communiqué. Nous sommes proches de sa famille et de ses collègues en ce moment de souffrance indicible".

Suite au premier effondrement, les sauveteurs ont essayé

d'utiliser une fenêtre du premier étage de la tour pour atteindre Octav Stroici. Mais ils ont été contraints de battre en retraite dans un nuage de débris après un second effondrement survenu 90 minutes plus tard.

À l'approche du crépuscule, les pompiers se sont hissés sur une grue et ont utilisé d'énormes tubes pour aspirer les décombres de la fenêtre du deuxième étage. Ils ont poursuivi leur travail jusqu'à tard dans la nuit.

"L'opération a duré longtemps car chaque fois qu'une partie du corps était dégagée, d'autres gravats la recouvrivent", a expliqué Lamberto Giannini, préfet de Rome.

Trois autres ouvriers ont été sauvés sains et saufs après l'effondrement partiel de la tour lundi, selon les pompiers. Un autre ouvrier, âgé de 64 ans, a été hospitalisé dans un état critique. La chaîne publique RAI a indiqué qu'il avait le nez cassé mais qu'il était conscient.

Aucun pompier n'a été blessé au cours de l'opération de sauvetage.

Un projet de restauration de plusieurs millions d'euros La Torre dei Conti a été construite au XIIIe siècle par le pape Innocent III pour servir de résidence à sa famille. La tour a été endommagée lors d'un tremblement de terre en 1349 et a subi d'autres effondrements au XVIIe siècle.

L'édifice, fermé depuis 2007, fait l'objet d'un projet de restauration de 7 millions d'euros qui comprend des travaux de conservation, l'installation de systèmes électriques, d'éclairage et d'eau, ainsi qu'une nouvelle installation muséale.

Avant la dernière phase en juin, des études structurelles et des tests de charge ont été effectués "pour vérifier la stabilité de la structure, ce qui a confirmé les conditions de sécurité nécessaires" pour poursuivre les travaux, y compris le désamiantage, selon les responsables.

L'auteur de l'attaque au couteau dans un train accusé de trois autres délits

Anthony Williams, un Britannique de 32 ans, a été inculpé lundi pour tentatives de meurtre contre dix personnes dans le train, ainsi que pour une attaque au

NOTICE FOR BUILDING & LAND USE PERMIT APPLICATION

NOTICE FOR PERMISSION FOR LAND USE

Take notice that I Yashveer Seewooruthun will apply to the Municipal Council of Cuepipe for a Building and Land Use Permit for a proposed basement to be used as parking facilities - ground and first to be used as dealer in ready made goods and second floor for residential use at Royal Road, Eau Coulée.

Any person feeling aggrieved by the proposal may lodge an objection in writing to the above-named Council within 15 days as from the date of this publication.

Date: 6 November 2025

NOTICE UNDER SECTION 311 OF THE COMPANIES ACT 2001

- Notice is hereby given that the Company, SRS Partners II Mauritius Limited (previously known as "SRS Orion V Investments Limited"), a Global Business Company, having its registered office at c/o Citco (Mauritius) Limited, 4th Floor, Tower A, 1 Cybercity, Ebene, Republic of Mauritius is applying to the Registrar of Companies for its removal from the Register under Section 309(1)(d) of the Companies Act 2001.
- Notice is hereby also given that the Company has ceased to carry on business, has discharged in full its liabilities to all its known creditors, and has distributed its surplus assets in accordance with its Constitution and the Companies Act 2001.
- Any objection to the removal of the Company under Section 313 of the Companies Act 2001 should be delivered to the Registrar of Companies not later than 28 days after the date of this notice, at latest by the 28th November 2025.

Dated this 31st October 2025

The Director

NOTICE FOR BUILDING & LAND USE PERMIT APPLICATION

NOTICE FOR PERMISSION FOR LAND USE

Take notice that Sporos Holdings Ltd (BRN: C21178543) will apply to the District Council of Grand Port for a Building and Land Use Permit for the proposed development of an OFFICE & STOREROOM FOR SMALL-SCALE CAR RENTAL ACTIVITIES; INSTALLATION OF GATE POST; AND PROPOSED HEIGHTENING OF ENCLOSURE WALL ALONG PUBLIC ROAD AT BOIS D'OISEAUX ROAD, PLAINE MAGNIEN, GRAND PORT.

Any person feeling aggrieved by the proposal may lodge an objection in writing to the above-named Council within 15 days as from the date of this publication.

Date: 6 November 2025

Ligue des Champions

PSG- 1 Bayern Munich 2

Une défaite et des blessures, soirée compliquée pour les Parisiens

Brillant en Ligue des champions depuis le début de la saison, le PSG a chuté mardi face au Bayern Munich (2-1), toujours invaincu, lors du choc de cette 4e journée, marqué par les blessures de Dembélé et Hakimi.

Avec cette première défaite en quatre matches européens, les champions d'Europe ont perdu mardi soir leur place de leader mais l'inquiétude était ailleurs dans les rangs parisiens.

En larmes, Achraf Hakimi est sorti sur blessure (cheville gauche) juste avant la mi-temps, à la suite d'un violent tacle de Luis Diaz, expulsé après consultation de la VAR (45+4e) après son doublé, et provoquant la colère du banc du PSG.

Cette sortie prématurée faisait suite à celle du Ballon d'Or Ousmane Dembélé (25e), dont la titularisation surprise a été décidée par Luis Enrique, qui doit déjà faire sans Désiré Doué, blessé à la cuisse et absent plusieurs semaines.

Incertain à cause d'une gêne persistante à l'ischio-jambier droit depuis son retour de blessure, l'attaquant français est directement rentré aux vestiaires, quelques minutes après avoir cru égaliser. Mais son but du torse a été refusé pour une position de hors-jeu (d'un pied) (22e).

Ce duel aux allures de finale, avec les deux premiers du classement de la



phase de ligue, avait tout d'une soirée européenne de prestige et a tenu toutes ses promesses dans l'intensité et le rythme infernal.

- Le Bayern, bête noire du PSG -

Pendant la première période, regardée par le coach parisien depuis les tribunes, le Bayern emmené par Harry Kane, impressionnant d'aisance, a donné la leçon aux Parisiens, pas assez tranchants dans les duels.

Pris par l'engagement physique des Munichois - souvent à la limite de la faute

-, les joueurs de Luis Enrique en ont fait les frais dès le début du match, en encaissant un but à la 4e minute de Luis Diaz, qui a profité d'une frappe de Michael Olise repoussée par Lucas Chevalier.

A la demi-heure de jeu, le buteur du Bayern a bénéficié d'une erreur de concentration (et de jeunesse) du capitaine Marquinhos. Le défenseur brésilien s'est fait subtiliser le ballon juste devant sa surface par Luis Diaz, qui a ensuite ajusté parfaitement sa frappe du droit (2-0, 33e).

Les hommes de Vincent Kompany ont doublé logiquement la mise, deux minutes après que Serge Gnabry a touché les deux poteaux de Lucas Chevalier (31e). Un troisième but a été refusé pour hors-jeu et les Bavarois étaient tout proches de marquer juste avant la pause (45, puis 45e+1).

En supériorité toute la seconde période, le PSG a remis de l'intensité pour renverser le match mais a été longtemps trop tendre dans le dernier geste, sans inquiéter vraiment Manuel Neuer (65e, 68e, 70e), qui s'est employé pour stopper une tentative de Warren Zaire-Emery (78e).

Attendus pour suppléer les blessés, Bradley Barcola et Khvicha Kvaratskhelia ont encore trop gâché, loin d'être les leaders offensifs dont les Parisiens ont besoin.

Avec ce nouveau revers, le PSG enregistre cinq défaites face au club allemand, sa plus longue série face à une même équipe dans la compétition reine.

La bête noire du PSG en Ligue des champions est bel et bien l'actuel favori et le nouveau leader du classement de cette phase de ligue, enchainant sa 16e victoire consécutive toutes compétitions confondues. Sa dernière défaite remontait à cet été contre... le PSG lors de la Coupe du monde des clubs (2-0).

Liverpool 1- Real Madrid 0

Courtois n'a pas suffi !

La faillite aérienne, le but inévitable

La pause n'a rien changé, si ce n'est d'accentuer la domination des Reds et la fébrilité d'une défense madrilène aux abois sur chaque coup de pied arrêté. Courtois, encore lui, a dû réaliser deux nouvelles parades galactiques sur des têtes à bout portant de Van Dijk puis du Français Hugo Ekitike. Mais à force de plier, le Real a logiquement fini par rompre. Sur un énième centre, Alexis Mac Allister, étrangement seul, plaçait une tête puissante qui lobait enfin l'infranchissable gardien belge (autour de la 60e-70e). 1-0. Une sanction logique pour une équipe dépassée.

Mbappé, l'ombre de lui-même

Et Kylian Mbappé dans tout ça ? L'homme aux 13 buts avant octobre, le "super-atajo" (super-raccourci) du Real, le sauveur habituel ? Il fut l'ombre de lui-même. Muselé par la défense anglaise, incapable de faire la moindre différence, il a traversé la rencontre comme un fantôme, à l'image d'un Bellingham ou d'un Vinicius tout aussi éteints. L'attaquant français a bien eu une opportunité en fin de match, sur un centre en retrait, mais sa reprise s'est envolée, loin du cadre. Il est arrivé bien trop tard dans ce match, et cette fois, son talent n'a pas suffi à



masquer la faillite collective.

Une défaite pour apprendre (encore)

Cette défaite n'est pas grave sur le plan comptable, la qualification en Ligue des Champions étant bien engagée. Mais elle est très inquiétante sur le plan mental. Comme au Metropolitano, ce

Real Madrid a montré qu'il manquait cruellement de caractère et de football face à un adversaire de haut niveau qui lui impose un défi physique. Xabi Alonso va devoir retourner au travail pour recoller les morceaux d'une équipe qui, ce soir, a semblé bien courte pour ses ambitions.

Ligue des Champions

Juventus 1 Sporting 1

Les notes des Bianconeri après le match décevant face au Sporting Portugal

Toujours aucune victoire cette saison en Ligue des Champions pour la Juventus. Troisième match nul en 4 journées : les Bianconeri sont tenus en échec 1-1 à l'Allianz Stadium face au Sporting CP. Les hommes de Luciano Spalletti auront délivré une prestation trop peu enthousiasmante pour aller chercher les 3 points. Retrouvez les notes des Bianconeri.

Michele Di Gregorio ne se rassure pas ce soir. Après un début de saison où l'Italien est critiqué pour ses nombreux buts encaissés, l'ex Monza concède le 1-0 sur le premier tir du Sporting sans pouvoir intervenir. Le manque de confiance est clairement visible.

Match solide derrière de la part de Pierre Kalulu. Agressif sur son adversaire, le Français marque son territoire. Bien plus à l'aise dans une position de central dans une défense à 3 que comme piston. Tout sauf une surprise.

Federico Gatti alterne entre choses intéressantes et erreurs évitables. Le manque de continuité et d'assurance sont les mots d'ordre qui caractérisent au mieux le défenseur italien depuis le début de la saison.

C'est la surprise du début de l'ère Luciano Spalletti. Complètement hors sujet depuis son arrivée à la Juventus, le coach bianconero tente le tout pour le tout en installant Teun Koopmeiners comme central. Le Néerlandais est appliqué et solide : et si c'était finalement son bon poste ?

Andrea Cambiaso peut sembler être ce joueur frustrant. Que l'Italien soit fort, c'est un doute pour personne. Que l'ex Genoa soit important dans ce système, là aussi il n'y a aucun doute. Mais le piston de la Juventus est constamment sur courant alternatif. Des bonnes percées, parfois trop brouillonnes et des erreurs évitables.

Titulaire à droite dans un rôle de piston, McKennie s'est montré plus à l'aise offensivement que défensivement. Il n'est pas au marquage de Araujo sur la superbe ouverture du score du Sporting CP. Il loupe beaucoup trop de choses simples, l'Américain doit mieux faire.

Il recadre ses coéquipiers lorsque son équipe souffre, comme doit le faire un capitaine. Dans le contenu, il peine à accélérer la manœuvre avec ballon de la



Juventus mais se montre agressif pour le récupérer rapidement.

Khephren Thuram est beaucoup trop important pour cette Juventus. Au-delà de sa passe décisive pour Dusan Vlahovic, il récupère un nombre de balles importants et impose son rythme dans l'entrejeu bianconero.

Il se fait siffler dès qu'il reçoit le ballon par le parage portugais présent à l'Allianz Stadium. Francisco Conceicao n'a pas réussi à enflammer la rencontre, l'une de ses principales caractéristiques.

Kenan Yildiz est le joyau de cette Juventus. Dès qu'il touche le ballon, le danger sort de ses pieds. Ce soir, le turc n'a pas réussi à faire la différence, souvent bien musclé par l'équipe du Sporting. Pas la meilleure soirée pour le talent bianconero.

Dusan Vlahovic est sur sa lancée, un joueur en forme, en confiance. Il se procure les quelques occasions dangereuses de la Juventus en première période, jusqu'à l'égalisation avec un appel d'un vrai buteur. Il motive constamment ses coéquipiers et le public du Stadium. Signe d'un DV9 retrouvé.

Slavia Praha 0 Arsenal 3**Arsenal s'impose logiquement contre le Slavia Prague**

Mikel Merino a montré une fois de plus ses compétences d'attaquant de fortune à la place de Viktor Gyokeres blessé alors que son doublé envoyait Arsenal en tête de la Ligue des Champions via une victoire 3-0 sur le Slavia Prague.

La blessure de Gyokeres concernait Mikel Arteta, mais ses malheurs ont été atténués par la frappe de l'Espagnol à deux reprises en deuxième mi-temps - une nuit où Arsenal est également entré dans les livres de l'histoire défensive.

Un huitième clean sheet de suite équivaut à un record de club pour des blanchissages consécutifs établi lors de la saison 1903/04, tandis que cette équipe d'Arsenal est devenue la première équipe anglaise à remporter ses quatre premiers matchs dans cette compétition sans concéder depuis Leeds United en Coupe d'Europe 1969/70.

Ces dossiers ont été menacés dans

les premiers temps dans une atmosphère houleuse. Arsenal a été négligé dans la possession comme les hôtes ont dominé l'ouverture 20 minutes, avec Lukas Provod tirant leur meilleure chance large d'une bonne zone.

Mais Arsenal a ralenti l'élan et est entré dans le jeu. Bukayo Saka a été refusé trois fois par le gardien Jakub Markovic - avant qu'il n'ait finalement sa chance - et il est venu par un corner.

La livraison de Saka visait Gabriel mais frappa Provod au bras et VAR aida à donner un penalty en envoyant l'arbitre au moniteur. L'ailier d'Arsenal a expédié son coup de pied avec facilité.

À partir de ce moment, Arsenal savait qu'ils allaient gagner. Ils ont obtenu leur deuxième 36 secondes après la mi-temps alors que le centre de Leandro Trossard a trouvé Merino complètement banalisé et il a eu une fin simple.

